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证券代码：600249        证券简称：两面针        公告编号：临2021-024 

 

柳州两面针股份有限公司 

关于 2021 年半年度网上业绩说明会 

召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

一、 本次说明会召开情况 

柳州两面针股份有限公司（以下简称“公司”）于 2021 年 9 月 22

日 15:00-16:00 召开了 2021 年半年度网上业绩说明会。公司董事长林钻

煌先生、副总裁/财务总监王为民先生、董事会秘书韦元贤先生参加了

本次会议，就公司 2021 年半年度的经营情况等相关事宜，与投资者进

行了在线交流。 

二、 投资者提出的主要问题及公司回复情况 

1. 问：公司广告是不是做得太少了？希望公司能在广告投放上多下

功夫。 

答：公司十分重视品牌宣传和产品推广，同时也注重广告投放的效

益性和精准性。目前的广告渠道涵盖多种渠道：在机场、火车站、公交

站等广大交通圈投放广告，并向南宁-北京的高铁列车和海口-杭州海南

航空投放冠名广告，增加品牌曝光度；同时也在微博、微信公众号、视

频号、抖音等互联网平台上积极宣传公司及公司产品，提高产品、品牌

的记忆度。公司会继续加强品牌推广，积极开拓新渠道，紧跟市场脚步，

也欢迎广大投资者为公司建言献策。 
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2. 问：公司高层是否关注电商、直播等渠道销售情况？ 

答：非常感谢您对两面针的关爱。包括电商、直播等在内的线上渠

道是公司营销渠道的重要组成部分，确实还有很大的提升空间，加大力

度建设各类新兴渠道刻不容缓。 

3. 问：主业这么多年未见很明显的进步，靠宾馆牙膏能有多大作

为？管理层需要明白药业、家庭牙膏才是重点。 

答：公司坚定聚焦主业。家用两面针牙膏深受消费者喜爱，是两面

针的基础，也是必须努力发展的产业。酒店牙膏及一次性酒店用品，公

司在这一细分领域处于龙头地位，力争为酒店客人提供良好使用感受。 

4. 问：公司在引进研发和营销人才方面是怎么考虑的，有什么样

的计划和措施？ 

答：公司注重研发和营销，注重研发和营销人才的培养，在研发方

面，公司积极与高校和专业研究机构合作，博士后工作站引进博士进行

与公司相关产业的研究，为公司开发产品，储备技术，培养人才。营销

方面，公司有针对性的引进和培养，专业培训与营销实践相结合。欢迎

有志者，加入两面针团队。 

5. 问：公司三季度情况如何，还会亏损吗？ 

答：目前公司生产经营情况正常，公司将根据有关监管要求按期披

露三季报，敬请关注。 

6. 问：公司半年度报告中披露经营性利润为正，可是剔除 19 年底

股权转让款 5 个多亿的资金利息收入，经营性利润应该也是亏损吧？请

给予解释，谢谢！ 

答：公司上半年经营相对稳定，扣非净利润优于去年同期，有一定

程度的减亏。由于所持有的中信证券股票价格变动影响公允价值变动损
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益，导致营业利润减少 3860 万元，财务费用中的利息收入贡献利润 2150

万元。具体请看公司披露的半年度报告。 

7. 问：明年是国企三年改革的最后一年，请问在明年底之前，公

司混改、薪酬及股权激励改革能够完成吗？ 

答：公司目前没有相关的实施计划，请以上市公司的信息披露为准。 

8. 问：柳州国资委明确提出 21 年工作重点中有关公司混改、收购

及薪酬改革的安排，后续经营班子如何考虑的？ 

答：公司混改、收购，目前还没有计划，请以公司信息披露为准。

剥离纸业和房开后，公司回笼资金、资产优良，主业突出，为今后发展

奠定基础。营销方面公司持续深耕优势渠道，开拓新渠道，产品不断推

陈出新，推广宣传力求有的放矢，讲究效果。 

9. 问：请问“十四五”期间、在国际国内双循环的大背景下，两

面针公司关于日化产业的发展规划是什么？ 

答：在未来的发展规划上，公司将持续聚焦主业发展，专注中药日

化核心主业，将两面针打造成中药理念下的大健康产业技术领先型企

业，不断改善和提高消费者生活品质。 

 

特此公告。 

 

 

柳州两面针股份有限公司董事会 

2021 年 9 月 23 日 


